

Montes: “Reconstrucción no ha sido lo rápida que quisiéramos”

A un año de los incendios en Valparaíso que dejaron 3.043 familias damnificadas, autoridades asumen críticas por lentitud de obras.

Tras las fuertes críticas surgidas desde diversos sectores por el lento avance de los trabajos de reconstrucción a causa del megaincendio que devastó hace un año un sector de Valparaíso -dejando 137 muertos-, el Gobierno entregó un balance de dichas obras. El ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, admitió que el proceso de reconstrucción ha sido “objetivamente lento, no ha sido lo rápido que quisiéramos, no tanto por cuántas viviendas se pue-

dan entregar, porque una casa se demora más de un año en construirse, pero sí porque hay familias que todavía no saben cuál va a ser su solución, porque hay distintas realidades”.

Según cifras del Minvu, de las 3.043 familias damnificadas, 626 ya tienen un subsidio y 636 están en trámite y próximos a entrega. Es decir, 1.262 familias se encuentran en alguna etapa de reconstrucción, el 41% del total.

Asimismo, 78 familias ya tienen una solución habitacional definitiva, por la vía de la compra de departamentos que ya estaban construidos, o por el uso de las tarjetas de banco de materiales. Además, otras 320 viviendas están en ejecución y 228 por iniciarse.

Por otra parte, el delegado presidencial de Valpa-



Tragedia. Hace un año se produjo el megaincendio.
/ AGEBCIAUNO

raíso, Yanino Riquelme, también hizo un resumen de la situación, asumiendo que en términos generales el Estado tenía un “déficit” para enfrentar una catástrofe de esta “envergadura”.

En una entrevista con Chilevisión, la autoridad se

137

Muertes produjo el incendio de 2024 en Valparaíso, causado por exfuncionarios de Bomberos y Conaf que intentaba ganar “bonos”.

refirió al 26% de avance en los trabajos: “Lo que es más complejo y lo que además hemos dicho ya más de una vez, es que no estamos conformes con el nivel de avance, respecto en particular del proceso de construcción o de reconstrucción de viviendas”.

“Yendo más a lo general, incluso, creo que en el Estado en general teníamos un déficit para enfrentar una catástrofe de esta envergadura”, admitió Riquelme en Chilevisión.